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Manhã Tarde Noite

Máx 36 | Mín 19
QUINTA-FEIRA

PSG ESTRELADO

Investimentos
no Parque
Nacional de
Chapada

Presidente
“provoca”
Mbappé sobre
renovação

O Governo de Mato Grosso 
obteve autorização para fazer 
investimentos estruturais no 
Parque Nacional de Chapada 
dos Guimarães, de forma a 
melhorar o Turismo no local. A 
autorização foi dada por meio 
de um termo de cooperação 
fi rmado entre a Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Econômico (Sedec) e o Instituto 
Chico Mendes de Conservação 
da Biodiversidade (ICMBio).   
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Lionel Messi foi apresen-
tado ofi cialmente nesta 
quarta no PSG. Em entre-
vista coletiva ao lado de 
Nasser al-Khelaïfi , presi-
dente do clube, o craque 
argentino foi bombarde-
ado por perguntas. Mas 
o dirigente também teve 
que responder algumas, 
como, por exemplo, o 
futuro de Kylian Mbappé 
na equipe francesa.       
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DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

CUIABÁ
3 denunciados
por matar
sargento para
fi car com
bens e pensão

O Ministério Público 
ofereceu nesta semana denún-
cia contra Tatiane Borralho de 
Oliveira Silva, Cleyton Cosme de 
Figueiredo Almeida e Ana Lopes 
Borralho Filha de Oliveira, pelo 
homicídio de Noel Marques da 
Silva, sargento da reserva da 
Polícia Militar. O crime foi agosto 
de 2020, no Jardim Colorado, 
em Cuiabá.
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OLHAR DIRETO

 DIVULGAÇÃO

O cultivo de gergelim no Brasil passou de 53 mil hectares na safra 
2018/19 para 175 mil hectares na safra 2019/20, um salto de 230% em 
apenas um ano. A produção cresceu 123%, saindo de 41,3 mil toneladas 
para 95,8 mil toneladas do grão. Mato Grosso, sobretudo Canarana e 
Água Boa concentram a maior parte da produção.                       Página -4

Cultivo do gergelim 
cresce 230% no
país na vanguarda 
de Mato Grosso

EM APENAS UM ANO

LAFIN E
LEITÃO SÃO
COTADOS PARA
O PAIAGUÁS

EXPORTAÇÕES
DE ALGODÃO
CRESCEM 35%
NO ESTADO

NORTÃO AGRONEGÓCIO
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HILUX BATE
EM ANTA E
MATA MÃE
E FILHO

SECRETÁTIA
APRESENTA
MODELO DE
ESCOLA

SINOP-CLÁUDIA L.R.VERDE
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Na verdade, não vai destruir nada. Os trilhos 
passarão totalmente dentro da faixa de 
domínio, em todo o trajeto, na lateral da BR 
– 163 já concluída e pavimentada

Uma delegação internacional desembar-
ca dia 15 de agosto no Brasil para pressionar 
contra a construção da ferrovia Ferrogrão, 
que ligará Sinop no Mato Grosso ao porto de 
Miritituba no Pará, com 933 km de extensão.

A comitiva, ligada à Internacional Pro-
gressista, criada pelo senador americano 
Bernie Sanders, reúne ativistas, políticos de 
esquerda, ONGs ambientais e celebridades 
de diversos países, principalmente dos Esta-
dos Unidos e da Europa. No Brasil, um dos 
integrantes é Fernando Haddad.

Estes países tem ferrovias passando por 
todas as regiões e a maioria construída em 
ambas as margens dos rios, sem respeitar 
nenhum princípio ambiental. Segundo o 
economista David Adler, coordenador da or-
ganização, o objetivo é enterrar a Ferrogrão. 
Por pedido de ONGs ambientais e do PSOL, 
o ministro do STF Alexandre de Moraes resol-
veu bloquear o projeto ferroviário.

Acontece que o traçado da Ferrogrão 
passa por uma extremidade do Parque Na-
cional Jamanxim que possui uma área de 
1.300.000 ha dos quais foram desapropria-
dos por MP uma área de 832 ha. Esta área 
representa 0,07% do parque, equivalente a 
uma fazendinha de pequeno porte.

Existem fortes lobbies promovidos por 
entidades com interesses contrários a evo-
lução e viabilização do agro brasileiro. Adler 
afi rmou que o trajeto da ferrovia corta o Par-
que Nacional do Jamanxim e pode desalo-
jar diversas comunidades indígenas e gerar 
enorme destruição ambiental.

Ele tenta confundir os fatos. Quer dar a 
impressão que a ferrovia atravessa o parque 
inteiro, no entanto, como já foi dito, corta 
apenas uma pontinha. Também não há, nas 
proximidades, nenhuma aldeia indígena. É 
lógico que teremos que fi scalizar melhor os 
desmatamentos ilegais. Porém, a possibili-
dade de gerar destruição ambiental, ocorre 

quase que totalmente em função da rodovia 
e não da ferrovia. Adler falou ainda que a Fer-
rogrão cortará mil km da Amazônia.

Esta afi rmação dá uma conotação da des-
truição da fl oresta em todo seu traçado. Na 
verdade, não vai destruir nada. Os trilhos pas-
sarão totalmente dentro da faixa de domínio, 
em todo o trajeto, na lateral da BR – 163 já con-
cluída e pavimentada.

Afi rmam também que a ferrovia seria anti-
-econômica e que a rodovia já seria sufi ciente 
para atender a demanda. Grande engano. Te-
mos que pensar na frente, planejar e prever 
o que acontecerá com nossa produção em 
2030 quando a Ferrogrão estiver concluída.

Com tantas críticas fora de lógica e a pon-
to de organizar e enviar uma comitiva inter-
nacional, é de se presumir que existem fortes 
lobbies promovidos por entidades com inte-
resses contrários a evolução e viabilização do 
agro brasileiro. Podemos esperar, na área de 
infl uência da ferrovia, uma produção próxima 
de 100 milhões de toneladas de grãos. Seria 
inviável transportar tudo isto por caminhão.

Este aumento de produção viria de novas 
técnicas em fertilização e avanços na biotec-
nologia objetivando maior produtividade. Há 
de considerar muito a cessão de milhares 
de hectares de pastagens para a agricultura, 
sem necessitar nenhum desmatamento adi-
cional. A ferrovia desafogaria o tráfego tanto 
na própria BR – 163, como nas rodovias que 
conduzem aos portos do sul.

A Ferrogrão terá o poder de substituir mi-
lhares de caminhões das rodovias que quei-
mariam milhares de litros de combustíveis 
fósseis. Seria, portanto, também favorável 
ambientalmente. Com o barateamento do 
frete dos grãos e dos insumos necessários 
importados pela região, principalmente adu-
bos e combustíveis, seria promover defi nitiva-
mente a viabilidade econômica de uma vas-
ta região do Brasil e principalmente do Mato 
Grosso.

ARNO SCHNEIDER É ENGENHEIRO  
AGRÔNOMO E PECUARISTA

Ferrogrão

É hora de adotar medidas radicais?
e só era acessível durante o expe-
diente bancário.

Sempre fui entusiasta da tecno-
logia e sempre fiz questão de utili-
zar terminais de autoatendimento. 
Durante essas décadas nunca tive 
problemas expressivos, e vamos ser 

sinceros: sempre usei mui-
to tais serviços.

Não tem motivos para 
eu colocar todo esse tem-
po de boas experiências 
no lixo e me envolver em 
uma visão paranoica por 
conta de um problema tão 
esporádico. O que me res-

ta é seguir em frente, com os crité-
rios de sempre, e acreditar que esse 
episódio foi, apenas, um caso extre-
mamente isolado.

E a gente vai ficando por aqui. 
Suas opiniões, sugestões e críticas 
são muito importantes, e você pode 
entrar em contato pelo fone (66) 
99971-6500, pelo e-mail, lsmus-
si@hotmail.com ou visitar nosso 
perfil em facebook.com/paginado-
careca. Do mais um grande abraço, 
e até a próxima, se Deus quiser!

Não adianta tentar adotar medidas fora da realidade para evitar pro-
blemas que passam longe de ser comuns. Escolher horários diferentes 
dos que uso atualmente para ir ao banco vai bagunçar minha rotina, me 
tomar tempo e, em alguns casos, me fazer estacionar mais longe, por 
conta do movimento, e fi car “passeando” com dinheiro no bolso, o que, 
seguramente, passa longe de ser uma boa ideia.

CLIC 
FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Comentei com vocês, nas duas 
últimas edições, sobre um susto 
que passei ao fazer um depósito 
no terminal de autoatendimento e 
a máquina simplesmente “engoliu” 
meus envelopes e apresentou men-
sagem de erro. Mesmo com a cola-
boradora do banco, que 
estava saindo da agência 
no horário, dizer que tudo 
estava bem, a situação 
passou longe de ser con-
fortável.

Por conta disso pensei, 
em um primeiro momento, 
em mudar minha rotina de 
depósitos. Via de regra procuro fa-
zer isso no começo da noite ou mes-
mo em fins de semana, por conta do 
baixo movimento no local, mas aca-
bei pensando que poderia ser me-
lhor fazer isso em horário em que 
a agência estivesse aberta, para ter 
a quem recorrer caso um problema 
parecido volte a acontecer.

Com a cabeça mais “fria”, porém, 
resolvi refletir sobre minha intera-
ção com terminais eletrônicos de 
banco. Meu primeiro contato com 
eles foi há muito tempo, quando 
o dispositivo servia, basicamente, 
para consultar saldos e extratos, 

ARNO SCHNEIDER

Barrar os supersalários

Ainda que não se trate de decisão defi nitiva, é 
alentadora a derrota, em comissão especial da Câmara 
dos Deputados, da proposta de emenda constitucional 
que torna obrigatório o voto impresso.

No mérito, o texto rejeitado por eloquentes 23 a 
11 representa um anacronismo que não deve ter lugar 
na Carta. O que o torna mais repulsivo, porém, é ter se 
convertido em cavalo de batalha da ofensiva golpista 
de Jair Bolsonaro, que busca desacreditar as urnas ele-
trônicas como pretexto para não aceitar um malogro 
eleitoral em 2022.

Mais que mentirosas, as insistentes alegações de 
fraude em eleições passadas, sem um fi apo de evidên-
cia a sustentá-las, constituem uma tentativa de sabo-
tagem do processo de escolha popular. O mesmo fez 
Donald Trump, com o apoio imediato do aprendiz bra-
sileiro, nos EUA —onde o voto é impresso.

A reação à perfídia decerto explica o placar elás-
tico contra a PEC. À esquerda, à direita e ao centro, PT, 
DEM, PL, PSD, MDB, PSDB, PSB, Solidariedade, PSOL, 
PC do B, PV e Rede se posicionaram contra a propo-
situra, o que no presente contexto corresponde a um 
endosso aos ritos democráticos do país.

O mesmo compreenderam as personalidades de 
setores diversos que assinaram manifesto em defesa 
da Justiça Eleitoral, do sistema de votação e da lisura 
dos pleitos. “A sociedade brasileira é garantidora da 
Constituição e não aceitará aventuras autoritárias. O 
Brasil terá eleições e seus resultados serão respeitados”, 
diz o documento.

Entre seus milhares de signatários tem chamado 
a atenção a presença de expoentes do empresariado e 
do mercado fi nanceiro. O destaque se explica porque 
se tornou comum atribuir a tais segmentos, numa ge-
neralização simplista, o apoio ao presidente e à agenda 
liberal abraçada durante a campanha e, em grau me-
nor, no governo.

Em março, nomes da elite econômica já haviam 
assinado carta aberta com críticas duríssimas à gestão 
da pandemia e a conduta negacionista do mandatário. 
Agora, ao lado de subscreventes de muitos outros seg-
mentos, perfi lam-se contra arreganhos liberticidas.

Vê-se o apoio sólido à democracia no país, refl etido 
não apenas em pesquisas de opinião —75% dos brasi-
leiros consideram ser essa a melhor forma de governo, 
como apurou o Datafolha em 2020— mas em demons-
trações concretas da sociedade e do mundo político.

O mais longo período de normalidade democráti-
ca de nossa história contribuiu para o amadurecimento 
das instituições, aí incluídos os Poderes republicanos, 
o Ministério Público e as Forças Armadas, ainda que 
nem sempre se reaja com a fi rmeza necessária à sanha 
bolsonarista. Os avanços conquistados demandam vi-
gilância.

Editorial

Vigor democrático

PASSARELA
DE VIDRO
O secretário de Desenvolvimento Econômi-

co, César Miranda, afi rmou que o Governo pla-
neja uma série de obras no Parque Nacional de 
Chapada dos Guimarães. Para tanto, espera a 
resposta do presidente Jair Bolsonaro, sobre o 
pedido de estadualização do local, atualmente 
sob o comando do Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversidade (ICMBio). En-
tre os planos do Executivo está uma obra no 
Portão do Inferno, com uma passarela de vidro. 
Há, ainda, nos planos obras na cachoeira Véu 
de Noiva, no Mirante e na principal praça de 
Chapada.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

POR 121 DIAS
O primeiro secretário da Assembleia, depu-

tado Eduardo Botelho, vai se afastar para tra-
tamento de saúde por 121. O requerimento foi 
apresentado na sessão desta quarta. O demo-
crata, porém, espera voltar antes aos trabalhos. 
“Eu espero retornar no prazo mínimo, talvez 30 
dias”. Em seu lugar deve assumir o suplente Ro-
moaldo Júnior, que hoje já ocupa a cadeira do 
deputado licenciado Dr. João. Este, porém, deve 
retornar à sua vaga na Casa. Foi apurado que ele 
deve fazer uma cirurgia nas vias respiratórias.

Crédito: Fabiano Marques/Real TV
IMAGEM DO DIA

Entre seus milhares de signatários tem 
chamado a atenção a presença de expoentes 
do empresariado e do mercado fi nanceiro“ “

Um acidente na noite de terça, na MT-423, entre Sinop a Cláudia, causou 
a morte de Kelli Cristina da Silva Bagatini e de seu fi lho, João Marcelo da Silva 
Bagatini. Um Prisma bateu em uma anta que estava na pista e o animal foi jo-
gado para frente da Hilux, em que estavam Kelli e João. O veículo saiu da pista e 
capotou. Uma equipe do Corpo de Bombeiros de Sinop chegou a ir até o local, 
porém, as vítimas já haviam falecido.
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tucanos devem escolher nome do 
Nortão para disputar o Paiaguás
CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

Na manhã de ontem 
(11), o presidente do PSDB em 
Mato Grosso, deputado esta-
dual, Carlos Avalone, revelou 
em entrevista à Rádio Capi-
tal FM de Cuiabá, que a sigla 
pensa em dois nomes para a 
disputa do Palácio Paiaguás 
em 2022.

De acordo com as de-
clarações do mandatário tu-
cano, como o Diário do Esta-
do MT já havia noticiado no 
mês passado, dois nomes do 
Nortão são os cotados para 
encabeçar a chapa tucana.

Um deles é o ex-prefeito 
de Sinop e ex-deputado fede-
ral, Nilson Leitão, que nas úl-
timas eleições concorreu ao 
Senado Federal pela legen-
da. O outro é o atual prefeito 
de Sorriso, Ari Lafin, que está 
em seu segundo mandato 
como gestor municipal. “Nós 
estamos trabalhando para 
ter candidatura própria. E es-
tamos trabalhando mesmo. 
Estou viajando muito. Ape-
sar da pandemia que eu tive 
que segurar muito. Acabei de 
chegar do Araguaia, monta-
mos dois diretórios na região. 
Nós estamos trabalhando 
nesse sentido. Temos a pré-
-candidatura do Ari Lafin que 
está fazendo uma grande ad-
ministração em Sorriso. E te-
mos do ex-deputado federal 

Nilson Leitão que foi convida-
do pelo Agro para ser candi-
dato”, destacou o deputado 
à Rádio Capital. Mesmo atu-
almente sendo base de apoio 
do Governo Mauro Mendes, 
Avalone disse na entrevista 
que não tem nenhum com-
promisso para apoiar a candi-
datura de reeleição de Men-
des. “Tá bem claro, existe um 
apoio ao Mauro Mendes para 
o exercício do Governo e não 
para candidatura ao Governo. 
Até porque, vamos lembrar, o 
prefeito Mauro Mendes esta-
va pronto para ser candidato 
a reeleição e desistiu no últi-
mo dia. Esse perfil do Mauro 
de tomar decisões em cima 
da hora, não dá decisões a 
ninguém de que ele vai ser 
candidato a reeleição. Ele 
estava com eleição ganha e 
desistiu. O Emanuel está pre-
feito de Cuiabá, quem sabe 
se ele será candidato? Nós 
vamos ficar esperando eles 
se decidirem? Não”, disse.

O objetivo dos tucanos 
mato-grossenses é de ser 
uma nova alternativa viável 
para os eleitores do estado. A 
última vez que o PSDB esteve 
no comando do Paiaguás, foi 
na gestão do governado Pe-
dro Taques, que não foi eleito 
pela legenda [Era do PDT], e 
nos primeiros meses de man-
dato se filiou ao PSDB.

Segunda Avalone a in-
tenção é dos tucanos serem 

LEITÃO OU LAFIN. Declaração foi dada pelo presidente do partido em entrevista à Rádio Capital FM
Foto: Reginaldo de Souza

Lafin ou Leitão devem representar o PSDB na disputa

a vantagem é de se tratar de uma fonte de
energia mais limpa

Estrutura conta com adaptações climáticas e medidas de 
biossegurança

Parceria vai garantir investimento do Estado em obras 
em estradas vicinais

Foto: tVCa/RepRodução

Foto: SeCom-mt

Foto: Rayan niCaCio

DA REPORTAGEM

A Assembleia Legisla-
tiva de Mato Grosso (ALMT) 
realizou audiência pública 
para discutir o futuro do gás 
natural no distrito industrial e 
para uso em veículos. O preço 
cobrado pelo combustível, a 
manutenção de seu forneci-
mento e a infraestrutura ne-
cessária para ampliação do 
consumo foram os principais 
pontos debatidos na ocasião.

Proposta pelos deputa-
dos Wilson Santos (PSDB) e 
Eduardo Botelho (DEM), a au-
diência pública contou com a 
participação do secretário de 
estado de Desenvolvimento 
Econômico, César Miranda, e 
de representantes da Com-
panhia Mato-grossense de 
Gás (MT Gás), Federação das 
Indústrias do Estado de Mato 
Grosso (Fiemt), Sindicato do 
Comércio Varejista de Deriva-
dos de Petróleo (Sindipetro-

DA REPORTAGEM

O governador Mauro 
Mendes (DEM) assinou um 
decreto que permite ao Esta-
do formalizar convênios com 
as prefeituras para a execução 
de obras de pavimentação 
e pontes em estradas muni-
cipais. O objetivo é repassar 
recursos financeiros aos mu-
nicípios para investimento na 
ampliação da malha rodovi-
ária pavimentada e melho-
ria da logística nas estradas 
vicinais. A formalização des-
se convênio está prevista no 
Programa Estadual de Apoio 
à Pavimentação de Rodovias 
e Construção de Pontes em 
Estradas Vicinais (Municipais) 
– Mais MT – Agroestrada.  Os 
recursos serão alocados pela 
Secretaria de Estado de Infra-
estrutura e Logística (Sinfra) e 

léo) e associações vinculadas 
a motoristas de aplicativos.

Wilson Santos chamou 
a atenção para as vantagens 
da utilização do gás natural, 
como o fato de se tratar de 
uma fonte de energia mais 
limpa, e lembrou que está 
em tramitação na Casa o Pro-
jeto de Lei 1040/2019, de sua 
autoria, que autoriza o Poder 
Executivo a conceder isen-
ção de IPVA e das taxas de 
Emissão do CRV-e e CRLV-e, 
vistoria veicular e autorização 
para alteração de característi-
cas a veículos movidos a Gás 
Natural Veicular (GNV) com 
potência máxima de 1.600 ci-
lindradas. “Estamos vivendo 
um momento histórico para 
o estado, que vai mudar de 
sobremaneira a capacidade 
das indústrias instaladas no 
distrito industrial. Precisamos 
agora que esse efeito multi-
plicador do gás possa chegar 
aos industriais e também aos 

o programa terá duração de 
18 meses.

De acordo com o gover-
nador, trata-se de uma par-
ceria inédita entre Estado e 
municípios para investimen-
to especialmente em cidades 
que são reconhecidamente 
produtoras e ligadas ao agro-
negócio, a fim de diminuir os 
entraves logísticos para o es-
coamento da produção e me-
lhorar a trafegabilidade pelas 
estradas vicinais. “Assinamos 
um decreto que vai permitir 
ao Estado uma parceria iné-
dita com as prefeituras para 
começarmos a construção 
das chamadas agroestradas. 
Serão estradas vicinais, prin-
cipalmente nos municípios 
onde existe uma forte voca-
ção para produção, em que 
vamos fazer um modelo de 
pavimentação mais simples, 

INDÚSTRIAS E VEÍCULOS

audiência Pública discute 
uso do Gás Natural em Mt

AGROESTRADAS

Governador assina decreto que 
autoriza parceria com prefeituras

DA REPORTAGEM

Projetada para funcio-
nar em 2023, a nova escola 
municipal de Lucas do Rio 
Verde, no bairro Vida Nova, 
possuirá arquitetura dife-
renciada. Uma reunião para 
apresentar o projeto foi reali-
zada, pela Secretaria de Edu-
cação para os profissionais 
da área. Serão seis mil metros 
quadrados de construção en-
tre a parte de salas de aula, 
administrativa, refeitório e 
ginásio de esportes, com-
portando 500 pessoas entre 
alunos, professores e demais 
profissionais da educação. 

O prefeito Miguel Vaz 
avalia que o novo conceito 
é um bônus para a cidade e 
mostra a dedicação da ges-
tão com o sistema de ensino. 
“Tudo foi olhado com muito 
carinho, levando em conta, 
principalmente, o conforto 
dos alunos e profissionais 
porque sabemos que um 
ambiente agradável reflete 
no trabalho da equipe e na 
aprendizagem dos alunos”, 
salienta.

Elaine Benetti Lovatel, 
secretária de Educação, apre-
sentou com a equipe de Pro-
jeto e Fiscalização de Obras 
Públicas, setor da Secretaria 
de Infraestrutura e Obras, a 
proposta aos presentes. “A 
escola está sendo pensada 
detalhadamente de uma 
maneira a obter espaços ino-
vadores, um novo conceito 
para a nossa população”. A 
arquiteta Thais Maria Pries-
ter detalhou o diferencial da 
nova escola. “Como ainda 
estamos na pandemia, pen-
samos em um projeto com 

espaços abertos, ventilados, 
com entradas específicas 
somente para alunos, outra 
para professores e mais uma 
para a carga e descarga de 
alimentos”, mencionou Thais. 

A fachada será coberta 
e com entrada própria, impe-
dindo engarrafamentos nas 
pistas, mantendo a seguran-
ça dos alunos no acesso ao 
prédio. Para os alunos me-
nores de três anos, surgirá o 
escovódromo: uma longa pia, 
com várias torneiras e altura 
adequada para que as crian-
ças escovem os dentes após 
as refeições. A intenção é 
educá-los melhor nos hábitos 
de escovação dental. 

A questão climática e 
meteorológica foi um pon-
to essencial na criação do 
projeto. Através de estudo 
sobre direção do vento, a 
ideia é que todos os espaços 
ganhem ventilação. E, em 
períodos de chuva, todos os 
ambientes estejam protegi-
dos da água, mas mantendo 
o ambiente agradável e não 
abafado.

PEDRA 
FUNDAMENTAL
No dia 5 de agosto, o 

prefeito de Lucas do Rio Ver-
de, Miguel Vaz, a secretária 
de Educação, Elaine Benetti 
Lovatel, e o secretário de Es-
tado de Educação, Alan Por-
to, realizaram o lançamento 
da pedra fundamental da 
Escola Municipal do Ensino 
Fundamental do bairro Vida 
Nova. O momento marcou 
uma das comemorações de 
aniversário de 33 anos da ci-
dade.

LUCAS DO RIO VERDE

Secretaria de Educação 
apresenta  projeto da 
nova escola municipal

uma candidatura alternativa 
sem compromisso de atacar 
os atuais aliados. E caso não 
consigam ir para a disputa de 

segundo turno, não vê pro-
blema algum em apoiar os 
atuais parceiros. “Nós vamos 
lançar candidatura própria 

para ser uma alternativa. Tem 
segundo turno. Se o nosso 
candidato for para o segun-
do turno vamos pedir o apoio 

deles. Se ele não for para o 
segundo turno, a base do 
PSDB, vai decidir para onde 
nós iremos”, finaliza.

pequenos, que o utilizam em 
seus veículos”, declarou.

O secretário César Mi-
randa destacou a importân-
cia do gás natural para o de-
senvolvimento do estado de 
Mato Grosso e do contrato 
firme assinado pelo governa-

dor Mauro Mendes, em junho 
deste ano, para fornecimen-
to do combustível da Bolívia 
para Mato Grosso. O contrato 
terá vigência de cinco anos, 
a partir de janeiro de 2022, 
e poderá ser prorrogado por 
igual período.

em estradas com menor nível 
de movimentação, de trânsi-
to, de carga, permitindo a me-
lhor qualidade nessas áreas 
produtivas de Mato Grosso”, 
explicou Mendes. Para aderir 
ao programa Mais MT – Agro-
estrada os municípios sele-
cionados deverão formalizar 
junto à Sinfra a solicitação de 

parceria para repasse de re-
cursos, que ocorrerá median-
te celebração de convênio. 
Essa solicitação prevê o pro-
tocolo de uma série de docu-
mentos para análise da Sinfra. 
Entre eles, plano de trabalho, 
projeto simplificado de enge-
nharia e cronograma físico-
-financeiro, por exemplo.
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Cultivo do gergelim cresce 230%
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O cultivo de gergelim 
no Brasil passou de 53 mil 
hectares na safra 2018/2019 
para 175 mil hectares na safra 
2019/2020, um salto de 230% 
em apenas um ano. A produ-
ção cresceu 123%, saindo de 
41,3 mil toneladas para 95,8 
mil toneladas do grão. Nos 
últimos dez anos, o aumento 
da produção foi ainda mais 
expressivo, cerca de 20 vezes 
mais grãos do que as cinco 
mil toneladas registradas em 
2010. Mato Grosso, sobretudo 
Canarana e Água Boa, na re-
gião leste do estado, concen-
tra a maior parte da produção.

O aumento da área de 
cultivo em segunda safra tem 
revelado que a cultura ainda 
carece de subsídios técnicos. 
Para atender a essa deman-
da, a Embrapa, a Universida-
de Federal de Mato Grosso 
(UFMT) e parceiros estão con-
duzindo diferentes pesquisas, 
abrangendo do melhoramen-
to genético ao pós-colheita.

Em um dos trabalhos 
em andamento, amostras 
de gergelim colhidas em la-
vouras comerciais na safra 
de 2020 foram avaliadas com 
o objetivo de caracterizar os 
grãos produzidos em Mato 
Grosso. As análises mostraram 
que os manejos de colheita e 
de pós-colheita influenciam a 
qualidade do produto, tanto 
em suas características físicas 
quanto em sua composição 
química. Além disso, o uso 
de equipamentos adequados 
pode reduzir as perdas na co-
lheita.

Foram avaliadas amos-
tras de diferentes materiais, 
entre cultivares registradas 
e grãos misturados, com co-
lheita mecanizada e manual. 
No caso da colheita manual, 
o cultivo é feito por produto-
res assentados da reforma 
agrária, que produzem em 
sistema agroecológico, com 

destinação do produto para o 
mercado japonês. 

Nessas condições, veri-
ficou-se que produtores de-
vem atentar nas boas práti-
cas, uma vez que as análises 
de condutividade elétrica da 
solução de embebição das 
sementes mostraram um in-
dicativo da presença de es-
poros de fungos, causando 
perda de qualidade dos grãos. 
Novas análises serão feitas 
com a produção da safra 2021, 
buscando identificar o tipo de 
contaminantes e se apresen-
tam algum risco para o con-
sumo.

“Faremos análises de 
antioxidantes e teste de sani-
dade de sementes para saber 
quais espécies fúngicas estão 
presentes. É muito comum 
fungos causadores de mico-
toxinas na nossa região de 
temperatura muito alta. As 
micotoxinas podem ser um 
problema se o destino do grão 
é consumo humano, mas não 
temos nada medido por en-
quanto”, esclarece a pesquisa-
dora da Embrapa Agrossilvi-
pastoril, Sílvia Campos.

As micotoxinas são moti-
vo de preocupação constante 
na produção de castanha-do-
-brasil, por exemplo. Pesqui-
sas já mostraram que boas 
práticas na coleta e armaze-
namento são capazes de evi-
tar o problema.

PERDAS NA
COLHEITA
O gergelim até então 

vinha sendo cultivado em pe-
quenas áreas, com pouca me-
canização. Não existem ain-
da, no mercado, plataformas 
específicas para sua colheita, 
necessárias no caso da produ-
ção em áreas cada vez maio-
res. O uso de plataformas 
voltadas à colheita da soja, 
por exemplo, traz algumas di-
ficuldades, pois as diferenças 
entre tamanho, peso, formato 
e umidade entre os grãos cau-
sam perdas que podem che-
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Cultivo de gergelim cresce como alternativa após janela de semeadura do milho safrinha 

BRASIL EM 1 ANO. MT é o estado com maior produção concentrada, principalmente em Água Boa e Canarana

gar a 50%.
Adaptações nessas pla-

taformas, feitas pelos produ-
tores dentro das fazendas, de 
modo a atender as especifi-
cidades do gergelim, estão 
demonstrando eficácia na re-
dução das perdas. Pesquisas 
conduzidas pelo professor da 
Universidade Federal de Mato 
Grosso Diego Fiorese mostra-
ram que em uma fazenda de 
Campo Novo do Parecis, com 
duas plataformas adaptadas 
definitivamente para o ger-
gelim, as perdas caíram para 

entre 15 e 13%.
A safra de 2021 será a 

terceira em que Diego Fiore-
se monitora as perdas na co-
lheita em lavouras de Mato 
Grosso. De acordo com o 
professor, os dados coletados 
devem despertar a atenção 
dos produtores para o valor 
perdido e também de empre-
sas regionais de implementos 
agrícolas para a viabilidade 
de produzir maquinário mais 
adequado à cultura.  “Fazen-
do uma conta por alto, com 
uma perda média de 350 kg 

DA REPORTAGEM

A colheita de milho se-
gunda safra 2020/21 alcançou 
93,47% da área em Mato Grosso, 
avanço de 9,28 pontos percen-
tuais no comparativo semanal, 
ainda com algum atraso em 
relação a anos anteriores, infor-
mou o Instituto Mato-grossense 
de Economia Agropecuária 
(Imea).

No mesmo período do 
ciclo anterior, os trabalhos atin-
giam 98,48% da área, enquanto 
a média histórica para esta épo-
ca do ano é de 96,03%.

O atraso na “safrinha” atu-
al vem na esteira de um plantio 
tardio e problemas climáticos, 
como seca e mais recentemen-
te geadas.

ALGODÃO
Para o algodão, o Imea in-

formou que a colheita ganhou 
ritmo, com avanço de 13 pontos 
no comparativo semanal, para 
36,05% da área. Entretanto, um 
ano antes 58,33% das áreas da 
pluma estavam colhidas. Ainda 
segundo o instituto, a média 
histórica para o período é de 
43,33%.

MILHO SAFRINHA

Colheita chega à reta 
final e supera 90% da 
área em MT

Colheita alcançou 93,47% da área, avanço de 9,28 pontos 
percentuais
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DA REPORTAGEM
Canal Rural

Com entrada do período 
de entressafra, o pecuarista 
que atua no sistema de cria 
ou recria-engorda geralmente 
começa a realizar um maior 
número de negócios com os 
animais de reposição para evi-
tar o dispêndio elevado com os 
insumos na seca.

No entanto, segundo le-
vantamento do Instituto Mato-
-Grossense de Economia Agro-
pecuária (Imea), tendo em vista 
que a procura por essas cate-
gorias foi menor neste período, 
já que parte dos produtores as 
adquiriram com antecedência 
para a engorda, os preços co-
meçaram a recuar em julho.

Em números, a cotação 
média para os animais como o 
boi magro, garrote e bezerro de 
ano apresentou recuo de 2,1%, 

DA REPORTAGEM

Com o fim do escoamen-
to da safra 2019/20 de algodão 
em Mato Grosso (considerada 
de ago/20 a jul/21), as exporta-
ções totalizaram 1,64 milhão de 
toneladas, aumento de 35,57% 
quando comparados aos da 
safra 2018/19.

O volume recorde no es-
coamento esteve atrelado à 
grande produção no estado e 
à maior demanda pela pluma, 
principalmente pela China, que 
sozinha representou 28,88% do 
total das vendas – importando 

Recuo se deu no período de um mês 

Exportações totalizaram 1,64 milhão de toneladas

PECUÁRIA

Preço do boi magro recua
2,1% no estado, diz Imea

ALGODÃO

Exportações crescem 35% em MT

FOTO: DIVULGAÇÃO

3,4% e 1,8%, respectivamente, 
no comparativo entre julho/21 
e junho/21, e ficaram cotados 
na média de R$ 4.127,86, R$ 

447 mil toneladas nesta safra.
Além disso, a participa-

ção da exportação em relação 
à produção da safra no estado 
aumentou 13,83 p.p. no compa-
rativo com a temporada 18/19, 
no qual os envios somaram 
76,19% da produção total de 
pluma de Mato Grosso.

Para o ciclo de exporta-
ções que se inicia este mês 
(2020/21), a tendência é que o 
ritmo comece mais lento em 
comparação aos outros anos, 
devido ao atraso da colheita no 
estado, o que limitou a disponi-
bilidade da pluma no período.

3.657,62 e R$ 3.115,31, na mesma 
ordem.

Para o curto prazo, es-
pera-se que as cotações con-

tinuem sendo pressionadas, 
até que o período das águas se 
aproxime e limite a oferta des-
ses animais.

por hectare, são de R$ 150 a 
R$ 200 milhões que deixam 
de entrar no bolso dos produ-
tores por perdas na colheita”, 
estima.

Fiorese destaca, no en-
tanto, que as perdas na cultura 
do gergelim começam antes 
mesmo da colheita, devido ao 
fato de ser uma planta deis-
cente (foto ao lado), ou seja, 
ela tem como característica a 
abertura das cápsulas (frutos) 
quando estão maduros. Com 
isso, muitos grãos caem pela 
ação do vento, causando uma 

perda natural. De acordo com 
o professor, em média, 20% 
das perdas são naturais, 70% 
ocorrem na plataforma de co-
lheita e 10% nos mecanismos 
internos da colhedora. 

“Com nossa pesquisa, te-
remos um norte sobre como 
reduzir as perdas na colheita. 
Mas não a solução comple-
ta. Tudo que vemos hoje são 
adaptações feitas dentro da 
porteira. Soluções disponíveis 
no mercado devem demo-
rar ainda três ou quatro anos 
para surgirem”, afirma.



LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e cerca 
elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 
323, Bairro Residencial 
Nossa Senhora 
Aparecida na cidade de 
Sinop/MT. Disponível 
apartamento 08. Valor: 

VENDAS

66 3535-1000
PUBLICAÇÕES OFICIAIS CLASSIFICADOS
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A empresa CLAUDINEI P. STASCZAK E CIA LTDA. 
– ME CNPJ: 02.970.924/0001-46 Localizada na Rua 
Tangara n° 169. Bairro: Industrial. Sorriso – MT.   So-
licita o comparecimento da funcionária ROSEMANE 
SIMON CTPS 0220242 SÉRIE 001/MT no prazo de 
72 horas sob pena da letra “I” do Art. 482 da CLT, o 
qual configura Abandono de Emprego. Sorriso/MT, 11 
de agosto de 2021. 

DIARIO: 12-13-14

CÉLIO LAURI RIFFEL, portador do CPF nº 
548.552.250-53 e RG sob nº 5039032734 SJS/RS, 
torna público que requereu junto a Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentá-
vel, do município de Sinop/MT, a liberação da LICEN-
ÇA PRÉVIA (LP), LICENÇA DE INSTALAÇÃO (LI) e a 
LICENÇA DE OPERAÇÃO (LO), referente a implan-
tação do ARMAZÉM GERAL, de secagem de grãos, 
estabelecida na propriedade Lote 55, Zona rural do 
município de Sinop/MT.

ANA CLAUDIA BEDIN, CPF: 040.800.381-27, torna 
público que requereu junto a Secretária de Estado 
de Meio Ambiente - SEMA/MT, a Outorga de Uso 
dos Recursos Hídricos para irrigação por pivô cen-
tral, na Fazenda São Pedro, zona rural do município 
de Vera - MT. Coordenada do Ponto de Captação: 
55°31’16,071”W, 12°14’33,641”S. Não foi determina-
do estudo de impacto ambiental.

CENTRO OESTE ENERGIA LTDA, portador do CNPJ 
41.925.519/0001-68, torna público que requereu junto 
a Secretaria de Estado de Meio Ambiente – SEMA/
MT, a OUTORGA de direito de uso dos recursos hí-
dricos para a Central Geradora Hidrelétrica – FOR-
MIGA I, com potência instalada de 2,10 MW, situada 
na zona rural do município de Campos de Júlio – MT. 
Não foi determinado estudo de impacto ambiental. I9 
Engenharia e Gestão Ambiental (66) 99632-6668. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
II RETIFICAÇÃO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO N° 077/2021
O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Campo Novo do Parecis torna 
público aos interessados a RETIFICAÇÃO DO EDITAL do Pregão 
Eletrônico nº 077/2021, que tem por objeto REGISTRO DE PREÇOS para 
futura e eventual aquisição de combustíveis para atender aos veículos do 
município, nas cidades de Tangará da Serra, Barra do Bugres, Comodoro, 
Cáceres, Sorriso, Lucas do Rio Verde, Nova Mutum, Rondonópolis, 
Jaciara, Cuiabá (região central), Várzea Grande, Sinop e Nobres,  que 
teria sua abertura em 11 de agosto as 09h05min. (horário de Brasília - 
DF), teve sua data de abertura PRORROGADA para o dia 13 de agosto as 
09h05min. (horário de Brasília-DF). As demais disposições permanecem 
sem alterações. O edital com as retificações pode ser obtido junto ao site: 
h t t p : / /www.camponovodopa rec i s .m t .gov.b r / L i c i t acoes /  e 
bllcompras.com. Campo Novo do Parecis, 11 de agosto de 2021.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO RP N° 081/2021
Recebimento das propostas: a partir do dia 12 de agosto de 2021, às 
08:00 horas. (horário de Brasília - DF). Do encerramento das propostas: 
dia 30 de agosto de 2021, às 08:00 horas. (horário de Brasília - DF). Data 
de abertura das propostas: dia 30 de agosto de 2021, às 09:00 horas. 
(horário de Brasília - DF). Início da sessão de disputa de preços: dia 30 de 
agosto de 2021, às 09:05 horas. (horário de Brasília - DF). OBJETO: 
REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual aquisição de 
combustível diesel comum, para atender a usina de asfalto. LOCAL DA 
REALIZAÇÃO DO CERTAME: https://bllcompras.com/ Maiores 
informações poderão ser obtidas junto a Divisão de Licitações, no Paço 
Municipal Euclides Horst, Av. Mato Grosso 66NE, Campo Novo do 
Parecis MT, ou pelo telefone 65 3382 5100 / 5108, o edital na integra 
poderá ser retirado pelo site: www.camponovodoparecis.mt.gov.br.
Campo Novo do Parecis-MT, 11 de agosto de 2021.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO RP N° 082/2021
Recebimento das propostas: a partir do dia 12 de agosto de 2021, às 
08:00 horas. (horário de Brasília - DF). Do encerramento das propostas: 
dia 31 de agosto de 2021, às 08:00 horas. (horário de Brasília - DF). Data 
de abertura das propostas: dia 31 de agosto de 2021, às 09:00 horas. 
(horário de Brasília - DF). Início da sessão de disputa de preços: dia 31 de 
agosto de 2021, às 09:05 horas. (horário de Brasília - DF). OBJETO: 
REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual aquisição de alimento 
nutricional em pó para uso oral ou enteral, para atender as necessidades 
da Secretaria Municipal de Saúde e demandas judiciais. LOCAL DA 
REALIZAÇÃO DO CERTAME: https://bllcompras.com/ Maiores 
informações poderão ser obtidas junto a Divisão de Licitações, no Paço 
Municipal Euclides Horst, Av. Mato Grosso 66NE, Campo Novo do 
Parecis MT, ou pelo telefone 65 3382 – 5100 - 5108, o edital na integra 
poderá ser retirado pelo site: www.camponovodoparecis.mt.gov.br.
Campo Novo do Parecis-MT, 11 de agosto de 2021.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO RP N° 083/2021
Recebimento das propostas: a partir do dia 12 de agosto de 2021, às 
08:00 horas. (horário de Brasília - DF). Do encerramento das propostas: 
dia 01 de setembro de 2021, às 08:00 horas. (horário de Brasília - DF). 
Data de abertura das propostas: dia 01 de setembro de 2021, às 09:00 
horas. (horário de Brasília - DF). Início da sessão de disputa de preços: 
dia 01 de setembro de 2021, às 09:05 horas. (horário de Brasília - DF). 
REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual aquisição de materiais 
e l é t r i c o s .  L O C A L  D A  R E A L I Z A Ç Ã O  D O  C E R TA M E : 
https://bllcompras.com/ Maiores informações poderão ser obtidas junto a 
Divisão de Licitações, no Paço Municipal Euclides Horst, Av. Mato Grosso 
66NE, Campo Novo do Parecis MT, ou pelo telefone 65 3382 5100 / 5108, 
o  e d i t a l  n a  i n t e g r a  p o d e r á  s e r  r e t i r a d o  p e l o  s i t e : 
www.camponovodoparecis.mt.gov.br.
Campo Novo do Parecis-MT, 11 de agosto de 2021.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
PREGÃO ELETRÔNICO N° 013/2021

O Município de Ipiranga do Norte - MT, por intermédio de sua Pregoeira 
Municipal, designada através da Portaria Municipal n.º 152/2021, torna 
público para conhecimento de empresas interessadas que realizará 
Licitação na Modalidade de Pregão, na forma Eletrônica N.° 013/2021, 
Tipo Menor Preço Por Item, em conformidade com as disposições da Lei 
Federal nº. 10.520, de julho de 2002, do Decreto n.° 10.024 de 20 de 
Setembro de 2019 e subsidiariamente a Lei Federal nº. 8.666, de 21 de 
junho de 1993, suas alterações subsequentes, Lei Complementar 
123/2006 e alterações e Decreto Municipal n.º 03/2010, de 04 de Janeiro 
de 2010, Licitação destinada a “Registro de Preços para Futura e 
Eventual Aquisição de Materiais Personalizados (Premiações Troféus e 
Medalhas), para eventos esportivos realizados pela Prefeitura Municipal 
de Ipiranga do Norte - MT”, conforme especificações constantes no Edital. 
Data para cadastro de proposta: a partir das 08:00h do dia 12/08/2021, a 
abertura de propostas será realizada dia 24/08/2021, às 08:00 horas, a 
sessão de disputa, 24/08/2021, às 09h30min, horário de Brasília – DF, 
local: Portal: Bolsa de Licitações do Brasil – BLL www.bll.org.br. O edital 
poderá ser obtido através do site www.ipirangadonorte.mt.gov.br, link 
transparência, aba LICITAÇÕES e ainda poderá ser obtido através do e-
mail: licitacao@ipirangadonorte.mt.gov.br. Informações na Comissão 
Permanente de Licitações, sito à Rua dos Girassóis, n.° 387, Centro, de 
Segunda à sexta-feira, das 07h00min às 11h00min e das 13h00min às 
17h00min (horário de Mato Grosso), exceto feriados, tel. (66) 3588-2000 
e email: licitacao@ipirangadonorte.mt.gov.br.
Ipiranga do Norte-MT, 11 de Agosto de 2021.

Ane Kelly Ribeiro Pitteri
Pregoeira Municipal

COMPANHIA BIOENERGÉTICA SORRISO
CNPJ 07.955.794/0001-96 - NIRE 51300008319

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
DE DISSOLUÇÃO E LIQUIDAÇÃO

A COMPANHIA BIOENERGÉTICA SORRISO, por seu Presidente, no uso de 
suas atribuições estatutárias, convoca todos os acionistas, para a Assembleia 
Geral Extraordinária de Dissolução e Liquidação, a ser realizada no dia 26 
de agosto de 2021, na sede da companhia localizada na Avenida Tancredo 
Neves, nº 1168, Centro Sul, Edifício Sorriso Center, Sala 207, no município de 
Sorriso, Estado de Mato Grosso, CEP 78.896-005, às 07h:30min, em primeira 
convocação, com a presença de acionistas que representem, no mínimo, 1/4 
(um quarto) do capital social com direito de voto; em segunda convocação às 
08h:30min, instalar-se-á com qualquer número, a fim de deliberarem sobre a 
seguinte ORDEM DO DIA: 

I. Deliberar sobre a Dissolução e liquidação da Sociedade;
II. Nomeação do liquidante;
III. Eleger os membros do Conselho Fiscal;
IV. Atualização do Código de endereçamento postal e nome empresarial.

.
Sorriso – MT, 10 de agosto de 2021.

NEI FRANCIO
PRESIDENTE DIARIO 12-13-14

PREFEITURA MUNICIPAL DE GENERAL CARNEIRO - MT
CONVOCAÇÃO 

3° ORDEM DE SERVIÇOS DA TOMADA DE PREÇOS Nº 02/2019
Prezado senhor, comunicamos que a sua empresa, Cadtec 3d Treinamentos, 
Projetos E Obras, inscrita no CNPJ/MF, sob o nº. 11.291.278/0001-81 Esta-
belecida à Av. Presidente Kennedy, nº 2256, Bairro Centro, cidade de Rondo-
nópolis CEP: 78.700-300, Estado de Mato Grosso foi vencedora, conforme 
processo de licitação nº 011/2019, tomada de preços nº 02/2019. ficando 
assim autorizado a partir desta data (11/08/2021), a retomar as obras e exe-
cutar o objeto desta licitação. 1.1: Objeto: seleção de empresa de engenharia 
- área civil, para estruração, de rede de serviços de proteção social básica 
e ampliação de centro de referência de assistência social-cras no município 
de General Carneiro, conforme especificações do plano de trabalho convenio 
853261/2017. A fiscalização do contrato de número 06/2019 ficara por conta 
da equipe técnica de engenharia da prefeitura srº Endi Micaela engenheira 
nomeado por portaria nº 161/2019 de 28 de junho de 2019. 

General Carneiro MT, 11 de agosto de 2021.
Marcelo de Aquino
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE GENERAL CARNEIRO - MT
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO Nº. 07/2021

A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de General Car-
neiro– MT, no Exercício das Atribuições que lhe são conferidas pela Portaria 
nº. 065/2021 de 01 de março de 2021, e em consonância pela Lei nº. 8.666/93 
de 21/06/1993 e suas alterações posteriores Torna-se Público para conheci-
mento dos Interessados, que fará realizar-se no dia 31 de Agosto de 2021, às 
08h00 horas (horário de Brasília) no Endereço, Avenida Delson Rodrigues, s/ 
nº.  – Centro - General Carneiro– MT - Sede da Prefeitura Municipal, reunião 
de Recebimento e Abertura das Documentações e Propostas, conforme espe-
cificado no Edital de Tomada de Preços nº 07/2021, processo nº 045 /2021, 
para Obras e Serviços de Engenharia. Informamos que a Entrega do Edital 
encontra-se disponível no endereço supracitado, no site WWW.generalcar-
neiro.mt.gov..br e ou através de solicitação via e-mail: cpl@generalcarneiro.
mt.gov.br. Objeto licitação: seleção de empresa de engenharia - área civil, 
para Conclusão de obra de construção de quadra poliesportiva na aldeia indí-
gena Merure no município, conforme especificações do plano de trabalho. A 
comissão permanente de licitação estará à disposição dos interessados para 
a prestação de informações no horário de expediente da prefeitura municipal 
de General Carneiro, pelo telefone (66) 3416-1215/1153 e ou e-mail, cpl@
generalcarneiro.mt.gov.br 

General Carneiro– MT, 11 de agosto de 2021.
Nelma Aparecida Gomes de Oliveira     

Presidente CPL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESPERIDIÃO - MT
PUBLICAÇÃO

ABERTURA DA ADESÃO A ATA 05/2021

A prefeitura de Porto Esperidião torna público a ADESÃO A ATA DE REGIS-
TRO DE PREÇO 05/2021. “SISTEMA CARONA” DO OBJETO: SERVIÇOS 
DE RETIFICA COM AQUISIÇÃO DE PEÇAS. DETENTORA DA ATA A EM-
PRESA: NE EQUIPAMENTOS PEÇAS, E LOCAÇÃO DE MAQUINAS LTDA 
-  CNPJ 09.619.626/0001-55. 

Porto Esperidião-MT, 11 DE AGOSTO DE 2021
Martins Dias de Oliveira

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESPERIDIÃO – MT
AVISO LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 15/2021

A prefeitura de Porto Esperidião-MT, torna público a Abertura do PREGÃO 
PRESENCIAL REGISTRO DE PREÇO 15/2021, DO OBJETO: AQUISIÇÃO 
DE MEDICAMENTOS ORAIS E INJETAVEIS. No seguinte local, data e horá-
rio: Local: sala de licitações-Data: 25/08/2021–Horário: 09:00 horas.

Porto Esperidião-MT, 11 de agosto de 2021
Roney Batista Cardoso-

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE GENERAL CARNEIRO - MT
3º CONVOCAÇÃO AO CONTRATO 06/2019

TOMADA DE PREÇOS N° 02/2019.

A Prefeitura Municipal de General Carneiro através de sua comissão de lici-
tação nomeada através da portaria 065/GP/2021 de, 01 de Março de 2021 
no uso de suas atribuições e MEDIANTE a liberação de recursos convenio 
853261/2017 na Plataforma mais Brasil, em cumprimento a decisão Judicial 
do Fórum da Comarca de Barra do Garças-MT resolve convocar a empre-
sa, CADTEC 3D – TREINAMENTOS PROJETOS E OBRAS a retomar a obra  
e dar continuidade aos trabalhos, conforme planilha e cronograma da obra, 
concedendo-lhe o prazo de até 05(cinco) dias para que a mesma reinicie os 
trabalhos, haja vista que a partir desta data passa a contar os prazos vigentes 
conforme contrato 06/2019 que estava paralisada desde a data 19 de janeiro 
de 2021. Marcelo de Aquino-Prefeito Municipal; Departamento de Engenharia- 
Endi Micaela Souza dos Anjos, CREA 045413. 

General Carneiro MT, 11 de agosto de 2021.
Nelma Aparecida Gomes de Oliveira     

Presidente CPL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 044/2021 

REGISTRO DE PREÇOS Nº 051/2021 
 
O Município de Vera – MT, através de seu Pregoeiro Oficial, nomeado pela 
Portaria nº 015/2021, torna Público para conhecimento dos interessados, que 
realizará às 07h30min (Horário Local), do dia 25 de Agosto de 2021, na 
Sala de Licitações da Prefeitura Municipal, sito a Av. Otawa, 1651, Centro – 
Vera - MT, abertura do PREGÃO PRESENCIAL Nº 044/2021, REGISTRO 
DE PREÇOS Nº 051/2021, do tipo Menor Preço Por ITEM, para FUTURA E 
EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAIS DE LIMPEZA E HIGIENE PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS. O 
edital completo poderá ser retirado no endereço eletrônico 
www.vera.mt.gov.br, ou ainda na Prefeitura Municipal de Vera - MT, no 
Departamento de Licitações, com sede na Avenida Otawa, n° 1651, Bairro 
Esperança, em Vera - MT, de segunda a sexta-feira no horário de 
atendimento das 07h00min às 13h00min. Informações poderão ser obtidas 
pelo telefone: (66) 3583-3100 ou via e-mail: licitacaovera@gmail.com  
 

Vera – MT, 11 de Agosto de 2021 
JOEDSON AMARAL DE OLIVEIRA 
PREGOEIRO – Portaria nº 015/2021 

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ
PREGÃO PRESENCIAL Nº 058/2021 SRP

PUBLICAÇÃO DE RESULTADO E HOMOLOGAÇÃO

O Município de Nova Ubiratã-MT, torna público que no Pregão Presencial 
nº 058/2021, realizado no dia 23/07/2021, às 08:00 horas, na sua Sede Ad-
ministrativa, licitação destinada ao registro de preços para futura e eventual 
aquisição de materiais elétricos, adjudicada em 06/08/2021 e homologada em 
11/08/2021 sagraram-se vencedores do certame as empresas DELVALLE MA-
TERIAIS ELÉTRICOS EIRELI, ELETRO MENDONÇA COMERCIO DE MATE-
RIAIS ELÉTRICOS LTDA EPP, F. CARLOS MOTA EIRELI. 

Nova Ubiratã - MT, 11 de agosto de 2021

Francine Oliveira
Secretária de Administração RC PUBLICAÇÕES 66 99994-3338

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA XAVANTINA – MT 
NOTA DE REVOGAÇÃO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO Nº 003/2.021
O Prefeito Municipal de Nova Xavantina – MT, senhor João Machado Neto, 
no uso de suas atribuições legais, resolve REVOGAR, o Processo licitató-
rio referente a Tomada de Preço nº 003/2.021, objeto CONTRATAÇÃO PES-
SOA JURÍDICA DE DIREITO PRIVADO PARA EXECUÇÃO DE SERVIÇOS 
DE CONSTRUÇÃO DE CALÇADAS NAS ESCOLAS MONTEIRO LOBATO 
E CEL. VANIQUE, CONFORME ESPECIFICAÇÕES DO PROJETO, MEMO-
RIAL DESCRITIVO E PLANILHAS INTEGRANTES DO EDITAL, considerando 
as razões de interesse público com amparo no artigo 49 da Lei 8.666/93 e 
demais legislações pertinentes em vigor, bem como oficio em anexo.

Nova Xavantina – MT, 11 de agosto de 2.021.
João Machado Neto
Prefeito Municipal RC PUBLICAÇÕES 66 99994-3338

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA-MT 
TERMO DE RATIFICAÇÃO – DISPENSA Nº 016/2021 

 
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
APROVAÇÃO E IMPLEMENTAÇÃO DE PREVIDÊNCIA COMPLEMENTAR 
PARA SERVIDORES DO MUNICÍPIO DE VERA, EM ATENDIMENTO AO § 
14 DO ART. 40 DA CF/88, compreendendo as seguintes etapas: 
 

• Consultoria para os grupos de trabalho na elaboração do Projeto 
de Lei de Implementação da Previdência Complementar; 

• Participação nas reuniões dos grupos de trabalho de forma 
presencial e tele presencial, até o limite de 04 (quatro) reuniões; 

• Apresentação do Projeto de Lei na Câmara de Vereadores; 
• Levantamento do perfil da massa de servidores necessários para 

o estudo de massa; 
• Assessoria na tomada de decisão para criação de entidade própria 

ou seleção de administrador/gestor de entidade do Plano Fechado 
de Previdência Complementar; 

• Assessoria na elaboração, envio e acompanhamento da 
documentação de aprovação de Plano e Entidade, junto ao órgão 
competente. 

 
Contratada: I F CONSULTORIA ATUARIAL EIRELI, inscrita no CNPJ nº 
10.541.510/0001-20; 
Valor global: R$ 16.000, 00 (dezesseis mil reais). 
Prazo de vigência do contrato: 06 (seis) meses, contados da data de 
assinatura do contrato. 
Prazo de execução dos serviços: A empresa contratada, deverá aprovar e 
implementar a Previdência Complementar até 30 (trinta) de novembro de 
2021. 
Fundamento Legal: Art. 24, II, da Lei Federal no 8.666/93, com valores 
atualizados pelo Decreto Federal nº 9.412/2020. 
 
               RATIFICO a presente Dispensa de Licitação nos termos do Art. 26, 
da Lei nº 8.666/93, e alterações posteriores e de conformidade com o Parecer 
Jurídico e demais documentos anexos ao processo. 

 
Vera - MT, 11 de agosto de 2021 

MOACIR LUIZ GIACOMELLI 
PREFEITO MUNICIPAL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA

DECRETO N° 116/2021 - DATA: 09/08/2021

SÚMULA: DESIGNA COMISSÃO DE VISTORIA DE BEM MÓVEL 

PARA OS FINS QUE MENCIONA.

O Sr. Celso Luiz Padovani, Prefeito do Município de Marcelândia, Estado 

de Mato Grosso, no uso das atribuições legais que lhe são conferidas por 

Lei:

Considerando - O Processo Administrativo 052/2021 e o item 15.1 do 

Pregão Presencial 029/2021;

DECRETA:

Art. 1° - Designa os seguintes servidores, para compor a Comissão de 

Vistoria do bem móvel especificado no Anexo I, do Edital do Pregão 

Presencial 029/2021:

I – Jancarlo Rogerio Pavanelli de Lima, Secretaria de obras;

II – Josieli Aparecida Basseto Vieira, Secretaria de Obras;

III – Renato Costa de Sousa, Secretaria de Gabinete do Prefeito.

Parágrafo Único - A referida comissão realizará, exclusivamente, o que 

se pede no item 15.1, do Edital do Pregão Presencial 029/2021.

Artigo. 2° - No momento da avaliação, a comissão designada deverá 

observar se o bem a ser adquirido preenche os requisitos constantes no 

anexo deste Decreto.

Artigo. 3° - Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação, 

revogando-se as disposições em contrário.

Paço Municipal, Marcelândia - MT, em 09 de agosto de 2021.

Celso Luiz Padovani

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 006/2021

O Sr. Celso Luiz Padovani, Prefeito Municipal de Marcelândia, Estado de 
Mato Grosso, comunica a quem possa interessar que após a análise 
detalhada dos elementos constantes dos autos, RATIFICOU, conforme 
disposto no art. 26 da Lei 8666/93, com fulcro no Art. 25, Inciso I da Lei 
Federal 8.666/93, a INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO a favor da 
empresa AGILI SOFTWARE BRASIL LTDA, objetivando a Contratação 
de empresa para fornecimento de licença de uso de software de sistema 
de nota fiscal eletrônica e malha fiscal, de interesse da Secretaria 
Municipal de Administração e Finanças, em atendimento ao Decreto 
Federal 10.540/2020, e nota técnica 019/2021 da CNM, conforme 
solicitação e justificativa da Secretaria Municipal de Adm e Finanças, 
perfazendo o valor total da contratação em R$ 10.500,00 (dez mil e 
quinhentos reais). Tal contratação justifica-se em virtude do Decreto 
Federal 10.540/2020, e nota técnica 019/2021 da CNM. P U B L I Q U E – S 
E. Marcelândia/MT, 11 de agosto de 2021.

Celso Luiz Padovani
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 030/2021

A Prefeitura Municipal de Marcelândia - MT, através de sua Pregoeira, 

torna público, para conhecimento dos interessados, que fará realizar 

licitação na modalidade de PREGÃO PRESENCIAL, com data de 

abertura prevista para o dia 25 de agosto de 2021, ás 08:00 horas (Horário 

de Mato Grosso), na Sala de Licitações da Prefeitura Municipal, tendo 

como objeto a Registro de preços para futura e eventual contratação de 

empresa especializada para prestação de serviços de Decoração, 

Montagem, Desmontagem e Manutenção da Decoração Natalina para o 

evento “Natal de Todos” a ser realizado no Município de Marcelândia/MT. 

O Edital completo está à disposição dos interessados, gratuitamente, na 

Sala de Licitações da Prefeitura Municipal de Marcelândia-MT, Sito a Rua 

Dos Três Poderes, Nº 777, Centro e no site www.marcelandia.mt.gov.br 

(Ícone: Licitação). Publique-se. Marcelândia/MT, 11 de agosto de 2021.

Raphaella Espíndola Benício

Pregoeira Oficial
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DA REPORTAGEM

Incomodado com o ní-
vel de futebol apresentado 
no empate contra o Corin-
thians, no último domingo, 
pelo Campeonato Brasileiro, 
o volante Camacho cobrou 
mais agressividade do San-
tos para o próximo jogo. O 
Peixe encara o Libertad, pe-
las quartas de final da Copa 
Sul Americana. Os times se 
enfrentam nesta quinta (12), 
às 20h30, na Vila Belmiro. A 
equipe busca uma classifica-
ção inédita para a semifinal 
da competição.

“Antes o problema es-
tava sendo fazer o gol, pois 
estávamos criando 20 finali-
zações por jogo. Mas nas úl-
timas partidas isso deu uma 
parada. Contra o Corinthians 
não conseguimos criar, lem-
bro apenas de uma grande 
defesa do Cássio. Então não 
foi bom, e sabemos disso. Te-
mos de melhorar, precisamos 
ser mais agressivos. Dentro 
de casa temos que finalizar 
20, 25 vezes, e fazer os gols. 
Treinamos muito aqui a parte 
ofensiva e espero que quinta 

SANTOS

Camacho cobra agressividade 
para jogo contra o Libertad

a gente coloque isso em prá-
tica”, afirmou o camisa 20. O 
fato de não poder defender o 
Santos na Copa do Brasil por 
já ter atuado pelo Corinthians 
motiva ainda mais Camacho 
para a partida da Copa Sul-
-Americana. Mas o jogador 
entende que para manter a 

confiança no título é preciso 
ter um bom desempenho na 
partida de ida das quartas 
de final. “Mata-mata todo 
mundo gosta de jogar. Todo 
mundo quer estar em campo 
em todas as partidas. Infe-
lizmente não posso atuar na 
Copa do Brasil, então tenho 

uma vontade a mais na Sul-
-Americana e acredito que 
temos grandes chances na 
competição. Mas, para seguir 
indo em busca desse título, 
precisamos fazer um grande 
jogo na quinta e conseguir 
essa classificação contra o Li-
bertad”, concluiu.

Presidente do PSG “provoca”
Mbappé sobre sua renovação
DA REPORTAGEM

Lionel Messi foi apre-
sentado oficialmente nes-
ta quarta (11) no PSG. Em 
entrevista coletiva ao lado 
de Nasser al-Khelaïfi, pre-
sidente do clube, o craque 
argentino foi bombardeado 
por perguntas. Mas o diri-
gente também teve que res-
ponder algumas, como, por 
exemplo, o futuro de Kylian 
Mbappé na equipe francesa.

Com mais um ano de 
contrato, Mbappé é sonho 
de consumo do Real Madrid 
e ainda não definiu sua re-
novação. Nasser al-Khelaïfi 
aproveitou a ocasião para 
“provocar” o jovem atacan-
te de 22 anos sobre o novo 
contrato.

“Acho que agora todos 
já sabem o futuro de Mba-
ppé. Ele é parisiense, tem 
uma mentalidade que bus-
ca a vitória. Ele já disse que 
está feliz com essa chegada 
e disse que queria um time 
competitivo. Agora não há 
desculpa para mais nada”, 
frisou o dirigente, que ainda 
falou sobre o maior desejo 
do PSG: ao título da Liga dos 
Campeões.

“Nós temos um time 
de qualidade, não sei se so-
mos favoritos ou não. Temos 
muito esmero, vocês viram 
como foi ano passado. Isso 
é futebol, a Champions é 
dificílima. Temos que ir um 
jogo atrás do outro. Nosso 
objetivo é o troféu, não es-

condemos de ninguém. Mas 
vamos nos concentrar mui-
to. Estamos nos esforçando 
nesse objetivo. Mas vamos 
com calma, é preciso man-
ter os pés no chão e traba-
lhar muito”.

Questionado sobre a 
questão do Fair Play Finan-
ceiro, o dirigente garantiu 
que o clube está segundo 
tudo à risca. “Eu esperava 
essa dúvida, eu agradeço 
a pergunta. Nós seguimos 
toda a regulamentação para 
as negociações. Sempre 
mantemos o Fair Play Fi-
nanceiro, as regras, falamos 
com as pessoas do mundo 
jurídico, financeiro. Fizemos 
tudo com o maior cuidado, 
para saber se teríamos essa 
capacidade. Não queríamos 
prometer algo que não pu-
déssemos cumprir. E hoje 
Leo (Messi) traz algo gigante 
para o clube. Não podemos 
olhar o lado negativo, mas 
os aspectos positivos que 
chegam ao clube. Todo o 
trabalho nas redes sociais, 
a estrutura sendo modifi-
cada. Nosso clube do ponto 
de vista comercial está se 
preparando muito para isso. 
Esperamos que o Leo não 
peça um aumento de salá-
rio, senão ficará difícil para o 
clube (risos)”, brincou.

Nasser Al-Khelaifi tam-
bém salientou o impac-
to positivo da chegada de 
Messi para o Campeonato 
Francês. “Eu acho que com 
certeza hoje os jogadores e 

Foto: ReuteRs

Messi ao lado do presidente do PSG, Nasser Al-Khelaïfi

MESSI CONTRATADO. Craque argentino concedeu primeira entrevista como jogador do clube francês

DA REPORTAGEM

Capitão e ídolo do Flu-
minense, Fred participou de 
uma “Live” oficial da Liberta-
dores no Facebook, na noite 
de terça, para projetar o con-
fronto com o Barcelona de 
Guayaquil, do Equador, pelas 
quartas de final do torneio 
sul-americano. Entre os te-
mas da resenha, o camisa 9 
tricolor foi questionado sobre 
as críticas da torcida e reco-
nheceu o momento ruim vi-
vido pela equipe. Mas tratou 
como algo natural e compa-
rou com oscilações vividas 
por outros clubes brasileiros 
nesta temporada.

“A torcida sempre tem 
razão. Mas quero passar para 
eles que a gente também se 
preocupa, tenta evoluir, me-
lhorar. 

O que está acontecendo 
com a gente aconteceu com 
todos os grandes do Brasil. 
Palmeiras teve momento 
turbulento, Atlético-MG, Fla-
mengo; o Inter que foi eli-
minado nas oitavas e era fa-
vorito... Eu citei esses outros 

clubes para falar que eles 
têm plantel, assim como a 
gente ou até melhor, e passa-
ram por momentos difíceis. E 
nós também tivemos lesões; 
estamos com Brasileiro, Copa 
do Brasil e Libertadores para 
jogar quinta e domingo, sá-
bado e terça... É impossível 
não estar na gangorra. O que 
a gente briga agora é para 
não oscilar tanto. 

Sabemos do peso da ca-
misa, não podemos jogar a 
Libertadores e não pensar no 
Brasileiro, não tem jogo que 
pode perder ou empatar”.

“Estamos ansiosos para 
dar uma resposta rápida já na 
quinta-feira, para que traga 
de volta a confiança do tor-
cedor, para dar respaldo ao 
trabalho do Roger e ao nosso 
grupo. Nós temos convicção 
no que estamos fazendo e 
nunca vamos deixar de acre-
ditar que é possível brigar lá 
em cima”.

Terceiro maior artilhei-
ro do Brasil na história da Li-
bertadores, com 23 gols, Fred 
está só atrás de Palhinha, 
com 25, e Luizão, que tem 29.

Fred elogiou clima no Flu e disse que jogadores 
querem dar resposta 

Volante destacou que equipe precisa finalizar mais

FLUMINENSE

Fred compara fase a de
outros clubes: “Estamos
ansiosos para dar
uma resposta”

Foto: Mailson santana
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DA REPORTAGEM

O Athletico inscreveu 
o zagueiro Nicolás Hernán-
dez e os atacantes Guilher-
me Bissoli e Rômulo para 
as quartas de final da Sul-
-Americana. Eles substi-
tuem Denner, Elias Carioca 
e Jajá. Com isso, a lista se-
gue com 47 inscritos.

Dos 47 inscritos, o za-
gueiro Lucas Halter, o vo-
lante Kawan e o atacante 
Matheus Babi estão machu-
cados. Além disso, o atacan-
te Vitinho está de saída para 

Rômulo Cardoso está entre os 47 inscritos do Athletico 
na Sul-Americana

ATHLETICO

Lista com 47 inscritos para
a Sul-Americana é atualizada

o Bordeaux, da França, por 
10 milhões de euros.

O próximo desafio será 
contra a LDU, às 18h15 de 
hoje, no Estádio Paz Delga-
do, em Quito, pelas quartas 
de final da Sul-Americana. 
Um provável Athletico para 
encarar a LDU conta com: 
Santos (Bento); Marcinho, 
Pedro Henrique, Zé Ivaldo 
e Abner (Nicolas); Richard, 
Christian e Terans; Nikão, 
Carlos Eduardo e Renato 
Kayzer.

O zagueiro Thiago He-
leno tem um problema fi-

siológico que o impede de 
atuar na altitude - Quito fica 
a 2.734 do nível do mar. Por 

o PSG estão fazendo nossa 
liga mudar de patamar, de 
nível. 

Há contratações em 
outros clubes, parcerias co-
merciais sendo feitas, ques-
tões de direitos de TV. Todo 

mundo quer ver o PSG ago-
ra. E todos os clubes estão se 
preparando. 

Agradeço aos outros 
presidentes, que mandaram 
mensagem para agradecer 
a chegada de Leo. Eu sen-

ti de perto a emoção, todos 
sabem que o que estamos 
fazendo não é só pelo clube, 
mas pela França, pela liga 
nacional. 

Agradeço o apoio de 
todos, os clubes se apoiam, 

conversam, fazem parte da 
liga. Temos muita sorte, va-
mos trabalhar, começar logo 
para que a liga, os clubes, e a 
cidade de Paris, que ganha 
com isso. Todo mundo vai 
aproveitar esse momento”.

isso, Zé Ivaldo deve formar 
dupla com Pedro Henrique 
contra a LDU.



ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Três pacientes que es-
tão em tratamento de Co-
vid-19, na ala de enfermaria 
no Hospital Regional em Si-
nop, foram os primeiros a ter 
contato presencial com fa-
miliares e dar um carinho na 
“cortina do amor”.

O acessório foi doado 
pela Câmara dos Dirigentes 
Lojistas (CDL). A armação de 
ferro foi confeccionada por 
uma serralheira, que tam-

SINOP

CDL entrega cortina ao HR e possibilita 
abraço em pacientes com a Covid-19

bém doou o material e a enti-
dade fez a aquisição da capa 
de plástico, que tem quatro 
mangas, possibilitando as 
pessoas de colocar os braços 
e encostar um ao outro, pro-
tegidos pela capa. 

Miriam Ribeiro da Silva 
foi a primeira a abraçar o pai 
dela de 53 anos, internado há 
um mês. “Isso acalma o co-
ração, poder olhar pra ele e 
saber que está melhorando e 
acalma ele também sabendo 
que estamos preocupados 

com a saúde. É muito im-
portante esta aproximação”, 
disse

De acordo com o diretor 
do HRS, Jean Carlos Alencar 
da Silva, buscou-se criar al-
ternativas para os pacientes, 
por mais que um decreto do 
estado suspende as visitas 
nas unidades hospitalares, 
devido a Pandemia, em Si-
nop a alternativa foi buscar a 
possibilidade do abraço, para 
tornar o tratamento mais hu-
manizado.

“Diante de tanta ago-
nia neste momento de trata-
mento, a distância dos fami-
liares traz muita ansiedade 
aos pacientes. Todo dia as 
famílias recebem o boletim 
médico do Hospital e uma 
chamada de vídeo, porém 
agora poderão estar próxi-
mas, conversando e abra-
çando por alguns minutos”, 
explicou.

As visitas, conforme pro-
gramação do Hospital serão à 
tarde, a partir das 14h.
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3 denunciados por matar sargento 
para ficar com os bens e pensão
DA REPORTAGEM

O Ministério Público de 
Mato Grosso (MPMT) ofere-
ceu nesta semana denúncia 
contra Tatiane Borralho de 
Oliveira Silva, Cleyton Cosme 
de Figueiredo Almeida e Ana 
Lopes Borralho Filha de Oli-
veira, pelo homicídio de Noel 
Marques da Silva, sargento 
da reserva da Polícia Militar.

Os denunciados são a 
mulher do sargento, o aman-
te dela e a sogra da vítima, 
respectivamente. O crime 
ocorreu no dia 22 de agosto 
de 2020, no Jardim Colorado, 
em Cuiabá.

De acordo com a de-
núncia, Tatiane era casada 
com a vítima há aproxima-
damente 10 anos. Na semana 
anterior ao crime, o PM havia 
deixado a sua casa para mo-
rar com o irmão em razão dos 
problemas conjugais.

Segundo o MPMT, para 
se apropriar da totalidade 
dos bens e ainda ficar com 
a pensão do policial, Tatia-
ne ofereceu recompensa a 
Cleyton, com quem já havia 
mantido um relacionamento 
extraconjugal, para que ma-
tasse a vítima.

O MPMT afirma ainda 
que conversas extraídas do 
aparelho celular da denun-
ciada revelaram que a sua 
mãe, Ana Lopes, a instigou 
para que contratasse alguém 
para matar o genro.

Os três denunciados 
estão presos e devem res-
ponder por homicídio com 
as qualificadoras motivo tor-
pe, utilização de recurso que 

dificultou a defesa da vítima 
e mediante promessa de re-
compensa, no caso específi-
co do autor dos disparos.

Consta na denúncia que 
na noite do crime, a vítima 
chegou na residência perten-
cente a seu irmão e, ao descer 
de seu carro para abrir o por-
tão da casa, foi surpreendida 
por Cleyton e uma terceira 
pessoa ainda não identifica-
da, que já a aguardavam. Ele 
foi morto a tiros.

FILHO
ASSASSINADO
No dia 24 de março des-

te ano, Noel Marques da Silva 
Júnior, filho do Policial Militar 
vítima do homicídio ocorrido 
em agosto/2020, também 
foi assassinado a tiros por 
Cleyton, com auxílio de Paulo 
Cesar de Oliveira e Cleomar 
Benedito Marcos Neto.

Segundo apurado, em 
outra ação penal, Noel Júnior 
havia testemunhado no in-
quérito que apurou o crime 
cometido contra o seu pai 
e cobrava o esclarecimen-
to dos fatos, o que motivou 
Cleyton e comparsas a plane-
jar a execução da sua morte. 
Na mesma ocasião, também 
tentaram matar a testemu-
nha Ariane Figueiredo Sou-
za, mulher de Noel Júnior. 
Em depoimento prestado 
à Polícia, segundo o MPMT, 
Cleyton afirmou que tam-
bém planejava matar Tatia-
ne, já que não teria recebido 
a recompensa pelo crime co-
metido contra o PM. O crime 
só não teria sido consumado 
porque ele foi preso antes.

Foto: Divulgação

Noel Marques da Silva morreu ao ser abordado no portão de casa em Cuiabá

CUIABÁ. Suspeito de matar policial também matou o filho dele 7 meses depois

DA REPORTAGEM

A articulação para a im-
plantação de unidades do 
Sesc e Senac em Guarantã 
do Norte ocorreu após se-
quência de reuniões entre o 
presidente da Fecomércio-
-MT, José Wenceslau de Sou-
za Júnior, o secretário adjun-
to de Desenvolvimento do 
Ecossistema Empreendedor 
(Sedec), Celso Banazeski, e o 
prefeito Érico Stevan Gonçal-
ves, além dos diretores regio-
nais do Sesc, Carlos Alberto 
Rissato, e do Senac, José Bis-
po Barbosa.

“Guarantã do Norte se 
tornou a cidade-polo do ex-
tremo norte, os serviços do 
Senac levarão qualificação 
profissional para os traba-
lhadores do comércio, além 
das atividades desenvolvi-
das pelo Sesc, que atenderá 
ainda mais os comerciários 

Foto: Divulgação

do nosso município”, disse 
o prefeito. Wenceslau Jú-
nior reforçou a dedicação da 
Fecomércio-MT em ampliar 
sua atuação no estado. “É 
uma honra para nós, como 
maior entidade representati-
va do comércio, estar presen-
te nesta cidade tão pujante. 
Estamos trabalhando para 
levar os melhores serviços 
para o município, enquanto 
a prefeitura, com o apoio da 
câmara de vereadores, tem 
trabalhado na disponibiliza-
ção de estruturas físicas para 
que, em breve, nos instale-
mos em Guarantã do Norte”.

O encontro contou, 
ainda, com a participação 
do secretário de Cidades do 
município, Eugênio Caffone, 
do vereador e prefeito da câ-
mara do município, Valcimar 
Fuzinato, e dos vereadores 
Demilson Camargo Martins 
e Zilmar Assis de Lima.

DA REPORTAGEM
Só Notícias

Um acidente na noite 
de terça (10), na MT-423, ro-
dovia que liga Sinop a Cláu-
dia, causou a morte de Kelli 
Cristina da Silva Bagatini, 42 
anos, e de seu filho, João Mar-
celo da Silva Bagatini, 22.

A aproximadamente 20 
km do entroncamento com a 
BR-163, o condutor de um GM 
Prisma, que seguia sentido 
Cláudia, bateu em uma anta 
que estava na pista. O animal 
foi jogado para a outra mão, 
onde a caminhonete Toyota 
Hilux, em que estavam Kelli 
e João, trafegavam sentido 
Sinop.

O veículo saiu da pista e 
capotou. Uma equipe do Cor-
po de Bombeiros de Sinop 
chegou a ir até o local, porém, 
as vítimas já haviam falecido. 
O condutor do Prisma, mora-
dor de Cláudia, não se feriu. O 
carro dele, no entanto, ficou 
com a parte dianteira com-
pletamente danificada devi-
do ao impacto com a anta.

A Perícia Oficial e Iden-
tificação Técnica (Politec) e 
a Polícia Civil estiveram no 
local. Os corpos foram enca-

Hilux ficou destruída com o capotamento

Cachorro furtado de família é recuperado pela PM 

MT-423

Acidente entre Sinop e Cláudia 
causa a morte de mãe e filho

SISTEMA COMÉRCIO

Ampliação deve levar 
unidades do Sesc e
Senac para Guarantã

Foto: PM/Mt

minhados ao Instituto Médi-
co Legal (IML) para necropsia. 
Kelli e João residiam em Si-
nop e são de famílias pionei-
ras. João era pai de gêmeos 

que recentemente comple-
taram um ano. 

Mãe e filho estariam re-
tornando para casa quando 
houve o acidente.

O jovem era estudante 
de Zootecnia na Universida-
de Federal de Mato Grosso 
(UFMT), campus Sinop, que 
lamentou as mortes.
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Autorização para investimentos
no Parque Nacional de Chapada
DA REPORTAGEM

 O Governo de Mato 
Grosso obteve autorização 
para fazer investimentos 
estruturais no Parque Na-
cional de Chapada dos Gui-
marães, de forma a melho-
rar o Turismo no local.
O anúncio foi feito pelo go-
vernador Mauro Mendes 
nesta semana, junto ao se-
cretário de Estado de De-
senvolvimento Econômico, 
César Miranda, e do secre-
tário adjunto de Turismo, 
Jefferson Moreno, e da se-
cretária adjunta Executiva, 
Eulália Oliveira.
A autorização foi dada por 
meio de um termo de co-
operação f irmado entre 
a Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econô-
mico (Sedec) e o Instituto 
Chico Mendes de Conser-
vação da Biodiversidade 
(ICMBio), órgão responsá-
vel pelo parque.
Com a cooperação, o Go-
verno do Estado poderá fa-
zer melhorias no Portão do 
Inferno, na Cachoeira Véu 
de Noiva e na entrada do 
parque. “Queremos melho-
rar as condições de acesso 
ao parque, para que possa-
mos potencializar o uso e, 
com isso, melhorar a atra-
ção de investimentos turís-
ticos”, destacou Mauro.
Segundo ele, o Parque Na-
cional de Chapada tem lu-
gares turísticos que muitos 
não conhecem. “Mas tenho 
certeza que, se investirmos 
ali, teremos retorno e isso 
vai representar uma gran-
de oportunidade de gera-
ção de emprego, desenvol-
vimento econômico, e vai 
trazer um resultado muito 
bom para todos que aqui 
vivem e a todos aqueles 
que poderão visitar o Esta-
do de Mato Grosso. Agora 

vamos fazer essas obras 
saírem do papel e virarem 
realidade”, completou.
LOCAIS
Os investimentos englo-
bam o Complexo Véu de 
Noiva, com a construção 
de estrutura com esca-
das, elevador, e passarelas 
para conferir a cachoei-
ra de perto. Já o Comple-
xo do Portão de Inferno 
vai contar com mais de 
mil m² de área construí-
da, contendo lanchone-
te, estacionamento, praça 
e área de contemplação, 
além de uma passarela de 
vidro suspensa sobre um 
penhasco com mais de 70 
metros de altura.
De acordo com o secretá-
rio de Estado de Desenvol-
vimento Econômico, César 
Miranda, a previsão inicial 
é que o Estado invista cer-
ca de R$ 50 milhões no 
parque. As obras devem 
ser f inalizadas até dezem-
bro de 2022.
“O governador tomou em 
2019 a decisão de fazer in-
vestimentos no parque 
o. De lá para cá, os proje-
tos foram elaborados pela 
equipe da MT Par, e nós, 
da equipe de Desenvolvi-
mento Econômico e Tu-
rismo, buscamos o ICM-
Bio para que tivéssemos 
autorização para realizar 
essas obras. Com o apoio 
do presidente do ICMBio, 
Fernando Lorencini, e do 
ministro Joaquim Leite, do 
Meio Ambiente, consegui-
mos f inalizar esse termo, 
assinar na data de hoje, e 
agora será possível que os 
projetos elaborados sejam 
licitados e as obras inicia-
das. Serão três obras nes-
se primeiro momento, que 
vão dar muito destaque 
para os atrativos turísti-
cos”, destacou o secretário.

GOVERNO CONSEGUE.  Termo de cooperação permite melhorias no local para alavancar o Turismo

Véu de noiva é uma das atrações turísticas de Chapada 

Foto: Divulgação
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